

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: 26 (1980)
Heft: 8-9

Rubrik: Santé

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les médecins suisses confirment le succès d'un médicament contre l'infarctus

De nombreux patients souffrant du cœur demandent à leur médecin des renseignements sur des nouvelles sensationnelles concernant un médicament (anturan) prescrit aux victimes d'infarctus du myocarde. L'information que ce médicament peut faire baisser sensiblement le risque de décès a été répercutée ces derniers temps à partir des Etats-Unis dans toute la presse et vient d'être confirmée par Ciba-Geigy, à Bâle. Or, les médecins suisses connaissent ce médicament depuis longtemps et ils le prescrivent à des patients victimes d'infarctus depuis la publication des premiers résultats, en 1978. C'est ce que précisent aujourd'hui les services d'information de la fédération des médecins suisses, d'entente avec le cardiologue zurichois E. Luethy, professeur de médecine, et avec le Dr. Franz Gubser, directeur de Pharma suisse. Cependant, il convient que les patients continuent à faire pleine confiance à leur médecin traitant pour le choix du traitement le plus approprié. Les succès obtenus, même les plus encourageants, ne doivent pas conduire à des espoirs excessifs.

Des résultats statistiques impressionnants

Il y a déjà deux ans qu'une enquête menée au Canada et aux Etats-Unis a montré qu'un produit de Ciba-Geigy ayant fait ses preuves depuis longtemps contre la goutte était en mesure

d'éviter un second infarctus. On a constaté, il y a plus de dix ans déjà, dans une clinique canadienne pour malades de la goutte, que les patients traités à l'« anturan » étaient beaucoup moins souvent victimes d'infarctus que tous les autres. On a décidé alors de faire une enquête de grande envergure sous le contrôle des autorités de santé publique. Plus de 1500 patients victimes d'un infarctus ont été traités, dans 26 centres et pendant deux ans. Des résultats extrêmement encourageants ont été enregistrés, puisque dans les deux ans suivant un premier infarctus, le risque de décès des patients traités avec ce médicament a diminué de 50 %.

Après ce résultat intermédiaire, les autorités sanitaires du monde entier ont été mises au courant, y compris le corps médical suisse. Entre-temps, l'enquête a été menée à terme. Récemment, la presse du monde entier pouvait confirmer que les espoirs des médecins avaient été comblés, statistiquement parlant.

Les résultats montrent que l'« anturan » protège avant tout les patients pendant la convalescence : dans la période de deux à sept mois suivant un infarctus surmonté, le risque de mort subite par défaillance cardiaque a pu être diminué de 74 %.

Après vingt-quatre mois, le risque de décès est encore de 43 % inférieur par rapport aux patients n'ayant pas reçu de médicament. Pourtant, celui-ci ne doit pas être considéré comme une panacée contre la mort subite par défaillance cardiaque.

Si les résultats statistiques sont très impressionnants, ils n'offrent pas à chaque patient la

garantie d'une chance accrue de survie. Mais on dispose encore d'autres possibilités thérapeutiques pour le traitement après un infarctus. Le médecin traitant est seul à pouvoir dicter le choix judicieux des médicaments dans un cas concret. Le malade ne doit pas demander à son docteur tel traitement plutôt que tel autre.

(A.T.S.)

Accouchement et tabac

Au moins pendant 48 heures, soit durant les deux derniers jours qui précèdent l'accouchement, une femme enceinte ne devrait absolument plus fumer. Il vaudrait naturellement beaucoup mieux qu'elle s'abstienne de fumer pendant toute la grossesse, ajoute l'association tabagisme, dans un communiqué. Une expérience tentée en Angleterre a montré qu'un renoncement à la nicotine de 48 heures seulement suffit déjà pour faire augmenter de 8 %, chez une femme en état de grossesse avancée, la quantité d'oxygène disponible pour le fœtus. Un médecin doit dès lors tout mettre en œuvre pour inciter la femme enceinte à s'abstenir de fumer au moins pendant ce laps de temps. Du reste une abstinence d'une telle durée aurait des effets salutaires analogues, notamment chez les patients anémiques devant être opérés.

(A.T.S.)

FONDS DE SOLIDARITE DES SUISSES DE SOLIDARITE

Ne laissez pas dormir votre argent, mettez-le au :

Fonds de Solidarité

Documentation :

Gutenbergstr.6, CH 3011 BERNE